

PENGABDIAN MASYARAKAT PROGRAM STUDI PG PAUD UNIVERSITAS ALMUSLIM MELALUI SEMINAR PARENTING DENGAN TEMA MENJADI ORANG TUA BIJAK PADA ERA MILENIAL DI TK PERTIWI BIREUEN

Fauziatul Halim¹, Berliantika Putri Aswir², Rudy Juli Saputra³, Muhammad Kharizmi⁴

^{1 2 3 4}Dosen Program Studi PG PAUD FKIP Universitas Almuslim

Email: fauziatulhalim.ece77@gmail.com, berliantikaputriaswir@gmail.com, rudyjuli1987@gmail.com, ariz_izmi@yahoo.com

Diterima 28 Februari 2020/Disetujui 4 Maret 2020

ABSTRAK

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat berupa seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial di TK Pertiwi Bireuen oleh Program Studi PG PAUD Universitas Almuslim, secara umum bertujuan untuk membantu pemahaman wali murid dan guru TK Pertiwi Bireuen untuk bijak dalam menghadapi generasi milenial. Sehingga, adanya kegiatan seminar parenting ini menjadikan wali murid dan guru sebagai orang tua bijak di era milenial, serta menjadi alternatif dalam menjawab berbagai fenomena yang terjadi dalam menghadapi perkembangan revolusi industri 4.0. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat melalui seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial di TK Pertiwi Bireuen oleh Program Studi PG PAUD Universitas Almuslim dilaksanakan pada tanggal 7 s.d 8 Desember 2019. Adapun lokasi kegiatan pengabdian ini adalah di TK Pertiwi Kab. Bireuen. Pelaksanaan kegiatan PKM berupa seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial di TK Pertiwi Bireuen yang dilaksanakan oleh Program Studi PG PAUD Universitas Almuslim, menggunakan metode pelaksanaan melalui sosialisasi dalam bentuk seminar parenting. Kegiatan seminar parenting ini diikuti oleh wali murid dan guru TK pertiwi Bireuen yang berjumlah 40 orang. Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat berupa seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial di TK Pertiwi Bireuen yang dilaksanakan oleh Program Studi PG PAUD Universitas Almuslim disimpulkan bahwa: a) pelaksanaan kegiatan seminar parenting ini telah berjalan sangat baik, terlihat partisipasi dan motivasi peserta sangat baik; b) pemahaman wali murid dan guru TK Pertiwi Bireuen untuk menjadi orang tua bijak di era milenial meningkat sesudah kegiatan seminar parenting ini berlangsung dan terlihat adanya pengaruh dari pelaksanaan seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial, sebagai upaya meningkatkan kemampuan wali murid dan guru dalam mendidik generasi alfa di era milenial.

Kata Kunci: *seminar parenting, menjadi orang tua bijak pada era milenial, TK Pertiwi*

PENDAHULUAN

Pendidikan akan dimulai sejak usia dini, bukan lagi setelah berusia senolah, tertuang dalam UU No. 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional. Lebih lanjut, dalam UU tersebut (bab I, pasal 1, butir 14) disebutkan bahwa pendidikan anak usia dini merupakan upaya pembinaan yang ditujukan kepada anak sejak lahir sampai berusia enam tahun yang dilakukan melalui pemberian rangsangan pendidikan untuk membantu pertumbuhan dan perkembangan jasmani dan rohani anak agar memiliki kesiapan dalam memasuki pendidikan lebih lanjut.

Pendidikan anak usia dini merupakan upaya menstimulasi, membimbing, mengasuh dan memberikan pembelajaran untuk menghasilkan kemampuan dan keterampilan anak. Pendidikan anak usia dini adalah pendidikan yang dilakukan pada anak sejak lahir hingga berusia delapan tahun (Modul 1 Nest, 2007:3). Proses pendidikan dan pembelajaran pada anak usia dini hendaknya dilakukan dengan tujuan memberikan konsep yang bermakna bagi anak melalui pengalaman nyata. Hanya pengalaman nyatalah yang memungkinkan anak menunjukkan aktivitas dan rasa ingin tahu (*curiosity*) secara optimal dan menempatkan posisi pendidik sebagai pendamping, pembimbing serta fasilitator bagi anak. Pentingnya sebuah pendampingan yang dilakukan bukan hanya oleh

guru tetapi juga wali murid, membuat program parenting menjadi layak untuk dilakukan. Maka, TK Pertiwi dan Universitas Almuslim yaitu Program Studi PG PAUD mengadakan kerjasama yang apik dengan melaksanakan seminar parenting, dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial, dengan harapan para wali murid dan guru memiliki pemahaman yang bijak dalam menghadapi generasi milenial. Kegiatan ini bermanfaat dan memiliki tujuan yang jelas, yaitu: 1) tujuan umum, untuk membantu pemahaman wali murid dan guru TK Pertiwi Bireuen untuk bijak dalam menghadapi generasi milenial; dan 2) tujuan khusus, untuk memenuhi program rutinitas tahunan TK Pertiwi Bireuen dan meningkatkan kualitas rencana pelaksanaan pembelajaran.

Generasi alfa adalah anak kelahiran 2010 sampai sekarang. Artinya secara rata-rata generasi alfa berada di tengah kemajuan teknologi informasi pada saat usia emas (*golden age*). Maka, tidak heran jika generasi alfa sudah sejak kecil akrab dengan dunia teknologi dan internet atau dikenal juga sebagai generasi *digital native*. Fenomena kemunculan generasi Z dan generasi alfa di tengah kemajuan dunia teknologi informasi perlu disikapi dan mendapat respon khususnya oleh dunia pendidikan, dikarenakan pendidikan yang diterapkan pada generasi milenial diprediksi tidak akan cocok mengingat karakteristik generasi Z dan generasi alfa yang berbeda dengan generasi milenial.

Pola kepemimpinan di tengah perubahan karakter dari generasi milenial ke generasi Z dan generasi alfa menarik untuk dikaji. Jika berkaca pada pengalaman generasi sebelumnya dalam menjalani dunia pendidikan, menempatkan guru sebagai sosok yang perlu dihormati dan semua perintah bahkan hukuman yang diberikan akan diterima dan dianggap sebagai hal yang wajar. Lain halnya dengan generasi Z dan generasi alfa yang memiliki karakter kritis dan berpikir lebih rasional dibandingkan generasi sebelumnya. Oleh karena itu, adapun judul kegiatan PKM tim dosen Program Studi Pendidikan Guru Pendidikan Anak Usia Dini (PG-PAUD) Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan (FKIP) Universitas Almuslim Bireuen, berjudul Seminar Parenting dengan Tema menjadi Orang Tua Bijak pada Era Milenial di TK Pertiwi Bireuen.

TUJUAN DAN LUARAN

Tujuan dilaksanakan kegiatan seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial di TK Pertiwi Bireuen oleh Program Studi PG PAUD Universitas Almuslim, secara umum untuk membantu pemahaman wali murid dan guru TK Pertiwi Bireuen untuk bijak dalam menghadapi generasi milenial. Adapun secara khusus, kegiatan seminar parenting ini bertujuan untuk: 1) memenuhi program rutinitas tahunan TK Pertiwi Bireuen, 2) meningkatkan kualitas rencana pelaksanaan pembelajaran, 3) meningkatkan pengetahuan guru tentang strategi pembelajaran untuk generasi milenial, 4) meningkatkan kemampuan guru dalam mengamati aktivitas pembelajaran, 5) menguatkan hubungan kolegalitas, dan 6) meningkatkan motivasi pendidik dalam mengembangkan kualitas akademiknya. Sehingga, adanya kegiatan seminar parenting ini menjadikan wali murid dan guru sebagai orang tua bijak di era milenial, serta menjadi alternatif dalam menjawab berbagai fenomena yang terjadi dalam menghadapi perkembangan revolusi industri 4.0.

Adapun target luaran yang dihasilkan dari kegiatan PKM ini berupa laporan kegiatan PKM yang dapat dijadikan sebagai rujukan bagi pendidikan dalam mewujudkan perannya menjadi orang tua bijak di era milenial, dan dipublikasikan pada jurnal pengabdian masyarakat "Rambideun" ber-ISSN atau terindeks, cetak maupun online, serta dipublikasikan pada koran, cetak maupun online.

METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan PKM berupa seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial di TK Pertiwi Bireuen yang dilaksanakan oleh Program Studi PG PAUD Universitas

Almuslim, menggunakan metode pelaksanaan melalui sosialisasi dalam bentuk seminar parenting. Kegiatan seminar parenting ini diikuti oleh wali murid dan guru TK pertiwi Bireuen yang berjumlah 40 orang.

WAKTU PELAKSANAAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat melalui seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial di TK Pertiwi Bireuen oleh Program Studi PG PAUD Universitas Almuslim dilaksanakan pada tanggal 7 s.d 8 Desember 2019. Adapun lokasi kegiatan pengabdian ini adalah di TK Pertiwi Kabupaten Bireuen.

HASIL DAN LUARAN YANG DICAPAI

Kegiatan PKM berupa seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial di TK Pertiwi Bireuen oleh Program Studi PG PAUD Universitas Almuslim, diikuti oleh 4 orang dosen Program Studi PG-PAUD Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan (FKIP) Universitas Almuslim yang diketuai oleh Fauziatul Halim, M. Pd dan kegiatan ini langsung dibuka oleh kepala TK Pertiwi Bireuen. Seluruh anggota tim ikut terlibat dalam kegiatan ini, sehingga kegiatan terlaksana dengan baik dan tertib. Wali murid dan guru terlihat begitu antusias dalam mengikuti kegiatan seminar tersebut. Materi yang disampaikan berkaitan erat dengan fenomena yang sedang terjadi dalam kehidupan sehari-hari serta seminar parenting dengan tema menjadi orangtua bijak di era milenial sebagai ilmu parenting yang bijak.

Namun, awalnya wali murid dan guru terlihat kesulitan dalam menjabarkan konsep menjadi orang tua bijak di era milenial yang disampaikan dalam kegiatan seminar. Maka, untuk mengatasi situasi tersebut pemateri menanyakan permasalahan apa saja yang sering dihadapi oleh wali murid dan guru dalam kehidupan sehari-hari. Dari diskusi dan tanya jawab tersebut ditemukan beberapa permasalahan, yaitu: 1) masalah wali murid dalam menghadapi anak yang suka main *game* karena meniru kebiasaan ayahnya; 2) masalah wali murid dalam menghadapi anak yang memiliki proses perkembangan tidak semestinya; 3) masalah wali murid dalam menghadapi anak yang sulit fokus pada suatu hal; 4) masalah wali murid dalam menghadapi anak yang suka iri dengan saudara kandungnya; dan 5) masalah wali murid yang sulit mengatasi penggunaan *gadget* pada anak.



Gambar Kegiatan Seminar Parenting di TK Pertiwi Bireuen

Maka, untuk menjadi orang tua bijak di era milenial, perlu adanya pemahaman lebih akan generasi alfa yang sangat akrab dengan teknologi, lebih sulit memperhatikan sesuatu dalam durasi yang lama, lebih terdidik dibandingkan generasi sebelumnya, memiliki rasa percaya diri yang tinggi dan lebih siap menghadapi perubahan yang besar, kurang memiliki interaksi sosial karena semua hal dilakukan secara online.

Oleh karena itu, orang tua merupakan *role model* bagi anak, karena 80% sikap anak dipengaruhi oleh pola asuh orang tua. Sehingga, orang tua harus memahami tips mendidik anak generasi alfa di era milenial, yaitu: 1) menanamkan *values* dari kegiatan sehari-hari; 2) melibatkan anak pada aktivitas sosial; 3) menerapkan gaya pengasuhan yang beribawa dan bijak; 4) meningkatkan daya

juang anak dalam kehidupan sehari-hari; 5) meningkatkan *life skill* di rumah; dan 5) memperbanyak komunikasi verbal.

Hal-hal yang dijelaskan di atas, merupakan teknis pelaksanaan kegiatan PKM berupa seminar parenting di TK Pertiwi Bireuen. Kegiatan ini masih pada tahap seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak di era milenial. Lalu, pada akhir acara dilakukan wawancara secara individual mengenai pemahaman peserta mengenai parenting dan generasi alfa, dan diperoleh bahwa 85% dari 40 peserta merasa bahwa seminar parenting ini sangat membantu pemahaman wali murid dan guru tentang parenting, serta pemahaman tentang generasi alfa masih awam bagi wali murid dan guru.

SIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat berupa seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial di TK Pertiwi Bireuen yang dilaksanakan oleh Program Studi PG PAUD Universitas Almuslim disimpulkan bahwa: a) pelaksanaan kegiatan seminar parenting ini telah berjalan sangat baik, terlihat partisipasi dan motivasi peserta sangat baik; b) pemahaman wali murid dan guru TK Pertiwi Bireuen untuk menjadi orang tua bijak di era milenial meningkat sesudah kegiatan seminar parenting ini berlangsung dan terlihat adanya pengaruh dari pelaksanaan seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial, sebagai upaya meningkatkan kemampuan wali murid dan guru dalam mendidik generasi alfa di era milenial.

Adapun saran yang disampaikan setelah pelaksanaan kegiatan pengabdian ini adalah: a) perlu adanya sosialisasi lanjutan dan kerjasama yang berkesinambungan antara pihak Universitas dan sekolah dalam mengembangkan kemampuan wali murid maupun guru TK Pertiwi Bireuen untuk menjadi orang tua bijak di era milenial, baik di lingkungan sekolah maupun di rumah; dan b) memberikan dana bantuan seperlunya bagi penerapan kegiatan seminar parenting dengan tema menjadi orang tua bijak pada era milenial di sekolah, sehingga kegiatan ini dapat memberikan manfaat yang lebih besar bagi kualitas parenting terhadap wali murid di TK Pertiwi Bireuen.

REFERENSI

- Arya, P.K. 2008. *Rahasia Mengasah Talenta Anak*. Yogyakarta: Think.
- Hurlock, Elizabeth B. 1998. *Psikologi Perkembangan*, terj. Istiwidiyanti., Soedjarwo. Jakarta: Erlangga.
- Anonym. 2007. *Prinsip dan Praktek Pendidikan Anak Usia Dini*. Jakarta: Direktorat PAUD.
- Munandar, Utami. 1999. *Kreativitas dan Keberbakatan*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.
- Papalia, Diane E, Etc. 2008. *Human Development (Psikologi Perkembangan)* terj. A. K. Anwar). Jakarta: Kencana Prenada Media Grup.
- Santrock, W. John. 1995. *Life Span Development*. Jakarta: Erlangga.